

Senioren-Union der CDU Deutschland nimmt zum nachfolgenden Thema Stellung

Weltgroßelternntag am 28. Juli 2024

Unverzichtbare Allrounder im Alltag

Großeltern sind weit mehr als nur liebevolle Geschichtenerzähler oder gelegentliche Taschengeldgeber, sie sind wahre Multitalente und unverzichtbare Allrounder im Alltag der Enkelkinder. Großeltern geben nicht nur ihr Wissen und ihre Fähigkeiten weiter, sondern stehen mit Rat und Tat zur Seite, wenn dies von den Enkelkindern gewünscht wird.

Großeltern betreuen ihre Enkelkinder, bringen sie zum Kindergarten oder zur Schule, gehen mit ihnen zum Arzt und betreuen sie in der Zeit, wenn die Eltern ihrer Arbeit nachgehen müssen. Sie entlasten nicht nur die Eltern, sondern sind auch wichtige emotionale Stützen für ihre Enkel. Ihre vielseitigen Rollen machen sie zu einem Fundament, auf dem unsere Familienstrukturen ruhen. Großeltern sind ein wichtiger und nicht wegzudenkender Garant im Leben unserer Enkelkinder. Sie unterstützen die Enkelkinder ideell, seelisch sowie finanziell und sorgen somit für ein humaneres Leben der nachwachsenden Generation.

Mobilität für die vielfältigen Aufgaben der Großeltern

Die seniorenpolitische Präsidentin des Österreichischen Seniorenbundes ist erfreut, dass durch ein vielseitiges Engagement im Frühjahr 2024 die von der EU geplanten verpflichtenden Fahrtauglichkeitsüberprüfungen für ältere Menschen abgewendet werden konnten. Nur durch diesen Erfolg sind die Mobilität und Unabhängigkeit der Großeltern sichergestellt, um ihre vielfältigen Rollen in Leben der Enkelkinder wahrnehmen zu können.

Enkel - Großeltern

Die Beziehung zu den Enkelkindern ist für Großeltern von unschätzbarem Wert. Sie bereichern das Leben der Großeltern durch ihre Frische und Neugierde und bringen die Großeltern gleichzeitig mit neuen Trends, Perspektiven und Technologien in Berührung. Dieser Austausch ist eine Bereicherung für beide Seiten und hält mich jung.

Großeltern...wir sind viele und werden immer mehr.

In einem Bericht des Österreichischen Sozialministeriums zur volkswirtschaftlichen Bedeutung wurde die ehrenamtliche Arbeit der Senioren hervorgehoben. Sie tragen signifikant zur Wirtschaft bei. Sie zahlen rund 17 Milliarden Euro an direkten und indirekten Steuern jährlich und sind für etwa 25 Prozent des privaten Konsums verantwortlich. Diese Zahlen sprechen eine klare Sprache und verdeutlichen den unschätzbaren Wert der Großeltern-Generation für die Gesellschaft.

Die Bertelmanns-Stiftung stellte zudem fest, dass fast 40% der Großeltern bei finanziellen Problemen helfen und bei der Enkelbetreuung fast 4 Milliarden Stunden im Jahr zusammenkommen. Dies hat ein geschätzter, volkswirtschaftlicher Wert von rund 30 Milliarden EURO so die Bertelmanns-Stiftung.

Für eine starke Zukunftspolitik.

Angesichts der demografischen Entwicklungen wird eine vorausschauende und starke *Seniorenpolitik* immer wichtiger. Diese Politik betrifft nicht nur Senioren, sondern die gesamte Gesellschaft und die zukünftigen Generationen. Seniorenpolitik ist ein integraler Bestandteil einer zukunftsorientierten Gesellschaftspolitik, was die Forderung nach einem *Ministerium für Altersfragen* untermauert.

Großeltern ein Garant im Leben der Enkelkinder

Anerkennung für ihre vielfältigen Rollen sowie ihre unschätzbaren Beiträge für unsere Gesellschaft verdienen die Anerkennung und Wertschätzung an jeden Tag des Jahres.

Das emotionale Zusammenwirken von Großeltern und Enkeln ist für beide Seiten bereichernd und bietet vielfältige Vorteile. Die aktive Teilnahme am Leben der Enkel stärkt familiäre Bindungen, unterstützt die soziale Entwicklung der Enkel und fördert gegenseitiges Verständnis und hilft Vorurteile abzubauen.

Großeltern haben in der Regel einen reichen Erfahrungsschatz sowie ein umfangreiches Wissen und nehmen somit eine wichtige Rolle bei der Vermittlung der Familiengeschichte, der Traditionen sowie der Werte ein.

Mit freundlichen Grüßen

Lore & Günter Reise